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会 議 録 

会 議 名 令和６年度第２回東松山市子育て支援センター運営委員会 

開 催 日 時 令和７年３月１８日（火） 
開 会 午後３時 

閉 会 午後５時 

開 催 場 所 東松山市子育て支援センターソーレ きりん１・２ 

会 議 次 第 

１ 開会 

 

２ 挨拶 

 

３ 協議事項 

東松山市子育て支援センターソーレ・マーレの管理運営について 

 

４ その他 

 

５ 閉会 

 

 

 

 

 

公開・非公開の別 公開 傍 聴 者 数     ０人 

非公開の理由 

（非公開の場合） 
 

委員出欠状況 

会 長 大塚 綾子 出席 委 員 川上 さやか 出席 

副会長 杉浦 裕美 出席 委 員 原口 智美 出席 

委 員 堀 綾 出席 委 員 柿田 和子 出席 

委 員 小髙 淑美 出席    

事 務 局 

こども支援課長 大石 和夫 マーレ所長 小笠原 里香 

こども支援課主任 白川 幸恵 
㈱コマーム第 2 事業部課長  

小田 健一 

こども支援課主事 高田 慧美佳 
㈱コマーム第 2 事業部マネージャー 

木村 美紀子 

ソーレ所長 北村 満子  

 



2 

 

次   第 顛               末 

１ 開  会 事務局：大石課長 

２ 挨  拶 大塚会長 

 

３ 協議事項 

（大塚会長） 

 それでは、議事に入らせていただきますが、その前に２点、議

事録の署名委員と会議の公開について確認させていただきます。 

 まず、本日の議事録に署名いただく委員を指名させていただき

ます。小髙会長と原口委員にお願いいたします。 

 次に、会議の公開についてですが、本日の協議事項は、非公開

とする協議事項はなく、公開としたいと思いますが、委員の皆様

よろしいでしょうか。 

 

―異議なし― 

 

（大塚会長） 

 それでは、本会議は公開とします。 

 事務局にお伺いしますが、本日は、傍聴希望者はいますか。 

 

（事務局：大石課長） 

 傍聴者はおりません。 

 

（大塚会長） 

 それでは、議事に進みたいと思います。 

 議事の東松山市子育て支援センターソーレ・マーレの管理運営

について事務局より説明をお願いします。 

 

（事務局：小笠原所長） 

―１～１１頁に基づき、ひろば事業、つどい事業、相談事業、

情報提供事業、子育て支援事業について説明― 

 

（大塚会長） 

 ありがとうございます。ここまでで、ご質問・ご意見等ありま
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したらお願いします。 

 ママ講師講座の参加者は、予約制ですか。定員は何組ですか。 

 

（事務局：小笠原所長） 

 親子で色あそびは予約制にしました。行事予定表には掲載せず、

マーレ館内掲示で周知しました。初めて講師をするお母さんだっ

たので、定員は５組にしました。 

 

（大塚会長） 

 パパおしゃべり会は平日に実施したのですか。 

 

（事務局：小笠原所長） 

 日曜日に行いました。1 年育休を取っている方や、育休を取りた

いと思っている方が２人参加してくれました。育休の取得方法や、

お母さんじゃなければ嫌とこどもに言われた時にどこまで粘るか

等の話が挙がりました。お父さんも些細なことを共感し合いたい

のだと分かりました。話すテーマがあった方がよいのか尋ねてみ

たところ、フリートークが良いと回答をいただきました。来年度

も続けていきたいです。 

 

（大塚会長） 

 育休を取得するお父さんが増え、育休期間が長い方もいますね。 

 ぜひ定期的に実施してほしいと思います。 

 

（川上委員） 

 ママ講師講座のクリスマスコンサートは聴くだけでこどもは参

加しないのですか。 

 

（事務局：小笠原所長） 

 こどもはポンポンやマラカスをもって参加してもらいました。 

 

（川上委員） 

 こどもと一緒にコンサートに行きたいのですが、都内等だと敷

居が高くなってしまうため、支援センター等であったら良いなと
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思っていました。こどもはじっとしていられないため、何かを持

たせたり、自由にして良いという場があるのは良いと思いました。 

 

（大塚会長） 

 本物の演奏を聴くことは大事ですよね。 

 ソーレのリユース会は前年度より多いですか。 

 

（事務局：北村所長） 

 前年度より多いです。午前は１０組×４枠の合計４０組を定員

にしました。午後は予約制にしませんでした。予約できなかった

方や、午前中に参加したが全てを見られなかった方が午後にいら

っしゃいました。 

 

（大塚会長） 

 人数はちょうど良かったですか。 

 

（事務局：北村所長） 

 部屋のスペースやリユース品が多いこともあり１０組にしまし

た。参加された方に感想を聞いたところ、取り合いになるため１

０組ぐらいがちょうど良いという声をいただきました。 

 

（川上委員） 

 ちょうど良かったです。時間も長すぎず短すぎずちょうど良か

ったです。 

 

（事務局：北村所長） 

 残った紙袋１袋分のリユース品は、リサイクル関係の仕事をし

ている卒館されたお母さんが、海外リユースをしてくれたので、

一切処分なく実施できました。 

 

（大塚会長） 

 リユース会のために取っておこうかなという気持ちにもなりま

すよね。 
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（事務局：北村所長） 

 東松認定こども園げんきからも沢山リユース品をいただきまし

た。ありがとうございました。 

 

（大塚会長） 

 他にありますか。無いようでしたら次の説明をお願いします。 

 

（事務局：北村所長） 

―１２～１８頁に基づき、地域交流事業、オンライン事業、感

染症の対応、防災、「みんなの声聞かせてＢＯＸ」に投函されたご

意見、年間事業実施報告について説明― 

 

（大塚会長） 

 ここまでの件で、ご質問・ご意見等ありましたらお願いします。 

 

（杉浦副会長） 

 赤ちゃん抱っこについてお世話になりました。市内全中学校で

実施できて良かったと思います。松一小学校では、妊婦体験スー

ツは着用せず、事前学習と赤ちゃん抱っこ体験を行いました。ソ

ーレ・マーレのスタッフには各班に入っていただいたり、全体を

見ていただき安心して実施できました。南中学校、北中学校、松

山中学校では３クラス合同で実施したため、最低でも３６人の赤

ちゃんに来てもらう必要がありました。二次元コードでの申込み

受付や、ソーレ・マーレのスタッフから利用者に声を掛けてもら

ったおかげで、人数が揃いました。ありがたいことに、妊婦の方

も来ていただき、妊婦の方のお腹を触ってもらうこともできまし

た。中学生に体験してもらうことで、親になった時のことを考え

るきっかけになったり、また、親になりたいという気持ちが少し

でも芽生えてくると思います。少子化対策にもなると思います。

今後とも続けていけたら良いと思っています。 

 

（大塚会長） 

 おもちゃ等はソーレ・マーレが用意したのですか。 
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（杉浦副会長） 

 人形はほっこりカフェが用意し、おもちゃは子育てサロンのぶ

らんこから借り、本は松山幼稚園で資格を持っている方から借り

ました。妊婦スーツは補助金等を活用し今年度６体揃えました。

赤ちゃんの人形は各小学校から借りてきました。マットは購入い

ただきました。 

 

（大塚会長） 

 コロナ禍前は、中学生がおもちゃを作っていたと思うのですが、

今は実施していないですか。 

 

（杉浦副会長） 

 今年度は無かったと思います。 

 

（大塚会長） 

 ソーレ・マーレのスタッフは参加してお気づきの点などはあり

ますか。 

 

（事務局：北村所長） 

 参加したスタッフは、中学生がかわいいと言っていました。中

学生は、とても純粋で素直で、どの中学校も良い子と言っていま

した。 

 

（事務局：小笠原所長） 

 参加した保護者も、１０年後にはこんな風に育っているという

イメージが湧くと思います。 

保育園に通っている子と通っていない子の足の裏の硬さを比べ

ることができ、私たちも学びになっています。南中学校はお父さ

んの参加が５人くらいいましたね。 

 

（杉浦副会長） 

 そうですね。海外在住の方の参加もありました。 
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（大塚会長） 

 お子さんの人数を集めることは大変かと思いますが、ぜひ大事

にしていただきたい事業だと思います。 

 自然災害について、仲よし保育園も大地震を想定した２時間の

引き渡し訓練を２月に行いました。停電・断水を想定し、エアコ

ンやストーブは使わず、カセットガスのストーブやランタンを使

用しました。冬はどうにか暖が取れますが、夏の熱中症対策が難

しいと思いました。蓄電のクーラーを必要とするのではないかと

いう話が挙がりました。 

 他にありますか。無ければ次の説明をお願いします。 

 

（事務局：北村所長） 

―１９、２０、２９、３０頁に基づき、入館者数、利用者統計、

年間事業実施計画について説明― 

 

（杉浦副会長） 

 利用者は、リピーターが多いですか。 

 

（事務局：北村所長） 

 土、日、祝日は市外や都内から来る方もいます。また、土日は

お父さんが来館されることもあります。利用者アンケートでは、

週１、２回程度の利用が４２％と一番多く、次に月１～２回程度

の利用が４１％で２番目に多いです。 

 

（杉浦副会長） 

 登録者のうち、ソーレ・マーレを１回でも利用したことがある

人は把握していますか。 

 

（事務局：北村所長） 

 祖父母などは追加で登録する方もいるので、把握は困難です。

１日の新規登録数は、多い日は１０組登録があります。1 か月で８

０組程度登録があります。 
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（杉浦副会長） 

 ソーレ・マーレに来る必要が無い人や、来たくても来られない

人が気になります。 

 

（大塚会長） 

 例えば１歳６か月健診でソーレ・マーレを利用されていない人

がどれくらいいるのか、アンケートに含めて欲しいですね。どう

して利用されないのか気になりますよね。 

 

（事務局：北村所長） 

 保健センターで実施してくれると確実ですよね。 

 

（大塚会長） 

 確かに利用することへのハードルが高いと私自身も思ったこと

があります。また、日々疲れて外に出る気力が無いこともあると

思います。 

 

（柿田委員） 

 以前、赤ちゃん訪問をしていた時、保護者はみんなソーレのこ

とを知っていました。 

 しかし、日頃、すれ違いに赤ちゃんを見かけて話かけているな

かで、子育てサロンのぶらんこを知っているか確認したところ、

知らないと言っていました。もしかすると、ソーレ・マーレのこ

とも知らないという人もいるかもしれないと思いました。 

 

（杉浦副会長） 

 外国籍の利用者は増えていますか。 

 

（事務局：北村所長） 

最近は増えてきました。１５年ほど前は中国の方が多かったで

すが、今はベトナム、ロシア系の方が多く、外国籍の方が外国籍

の友達を連れて来てくれています。 
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（杉浦副会長） 

 外国籍の出生も多いですよね。 

 

（大塚会長） 

 保育園もいろいろな国の外国籍が増えました。 

 市内に転入した外国籍の人もいるのですか。 

 

（事務局：大石課長） 

 そうですね。ベトナムの方がここ数年で増えています。市内で

一番多い外国籍は、ベトナム国籍の方です。 

 

（大塚会長） 

 他にありますか。無いようでしたら、次の説明をお願いします。 

 

（事務局：北村所長、小笠原所長） 

―２１～２８頁に基づき、令和６年度ソーレ・マーレ利用者ア

ンケートについて説明― 

 

（大塚会長） 

 アンケ―トを読んで嬉しくなりました。みんなに愛されている

施設だということが伝わってきます。要望をみると課題があると

感じられますが、皆さんいかがでしょうか。 

 

（川上委員） 

 救急救命について、以前こどもが１歳前後の時に喉を詰まらせ

たことがあって、こどものみぞおちを押して良いのか、どれくら

いの強さで押して良いのか、とっさに動けなくなりました。結果、

夫が対応してくれました。ＡＥＤもですが、もっと身近な救急救

命を実施していただければ良いと思いました。 

 

（事務局：北村所長） 

 年に１回利用者向けに救急救命講習を実施しました。心肺蘇生

用の人形で心臓マッサージを実施し、やけどや誤飲の対処法も参

加者に周知しました 
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（事務局：大石課長） 

 マニュアルはソーレ・マ―レに置いてあるのですか。 

 

（事務局：北村所長） 

 救急救命講習でもらった資料はコアラの部屋に置いてありま

す。消火器体験等は申込み制となっているため、よりオープンに

開催することを検討したいです。 

 

（大塚会長） 

 体験をしていなければ一層できないですよね。講習という名称

ではなく、誤飲の時どうするという名称で周知すると良いかなと

思います。最近は、食べ物だけでなくボタン電池の誤飲をしてし

まった子もいますので、大事なテーマだと思います。 

 他にありますか。小髙さんはいかがですか。 

 

（小髙委員） 

 ママ講師講座は、講師の募集がされているのですか。 

 

（事務局：北村所長） 

 ママ講師講座は本来計画をしていなかったのですが、お母さん

との会話の中でお母さんの特技を知り、直接講師のお願いをしま

した。常時掲示をして、募集をしてみるのもいいですよね。 

  

（小髙委員） 

 子育てをして、お母さんの癒しやこどもの成長等に携われたら

と考えるようになったので、気軽に協力の相談をできるような機

会があればと思います。 

 

（大塚会長） 

 他の人に必要とされるとやる気が起きますよね。ママ講師講座

は今後素敵な企画になると思います。 
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（杉浦副会長） 

 ２４頁に、田舎だからか施設職員の個人情報の意識が低いと感

じてしまうという意見について、どのような意図で言っているの

か引っかかりました。名前を呼んだ等でしょうか。 

 

（事務局：北村所長） 

 名前を呼んだということもあるかもしれませんが、最近は、自

分がどこに住んでいるか等を言ってほしくないという利用者もい

ます。昔は、あの利用者さんと近所だねと言って話題作りをして

いました。また、参加名簿の緊急連絡先に電話番号を書いてもら

うのですが、書いてもらう際に他の利用者の電話番号が見えてし

まうので、今後は全く見えないようにすることを考えています。

ソーレ・マーレは不特定多数の方が利用されるので、利用者への

声の掛け方等はスタッフ同士で気が付いたら注意し合おうと話し

ています。 

 

（大塚会長） 

 子育て支援拠点でも、利用者同士が近所だと紹介したくなる時

があります。 

 

（堀委員） 

 園の職員から、本園のインスタグラムに投稿しすぎると、一部

の人にとっては利用しにくく感じるのではという意見がありまし

た。大人数で和気あいあいと楽しみたい方と、自宅以外でゆっく

り親子と過ごしたい方がいるので、環境の整え方が難しいと職員

同士で話していました。 

 

（事務局：北村所長） 

 ソーレ・マーレは広い空間を利用して、関わって欲しい利用者

には近づき、あまり関わって欲しくない方には近づきすぎないよ

うに今後もしていきたいです。 

 

（堀委員） 

 園に問い合わせが来る時、自分の個人情報を先に伝えない方が
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増えています。あまり一言目に個人情報を伝えたくないのかなと

思います。 

 

（大塚会長） 

 利用者の気持ちを見極めることが難しいですよね。 

 利用して気持ちが変わってくる方もいるので、繋がりたい気持

ちに変わったらより関われると、支援者側も喜びに繋がりますよ

ね。 

  

（事務局：北村所長） 

 田舎だからかというアンケート回答については、このアンケー

トを書いた方が都会の方だったから田舎に感じたのかもしれませ

ん。 

 

（柿田委員） 

 地元の人でも、東松山は田舎と言う人もいますね。 

 

（大塚会長） 

地元の話で盛り上がっていると地元以外の人は良く思わない方

も中にはいるかもしれないですね。 

他にいかがですか。無いようでしたら、これで全ての議事を終

了とし、議長の役を降ろさせていただきます。長い時間ご協力あ

りがとうございました。 

４ その他  

５ 閉会 事務局：大石課長 

上記会議の顛末を記載した内容について、相違ないことを証します。 

 

 令和７年４月４日   署名委員  原口 智美    

 

            署名委員  小髙 淑美    

 


